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разыграли три девочки из сту-
дии «Калейдоскоп» (руководи-
тель Старокожева И.В.). А ещё 
юные актрисы продемонстриро-
вали показ мод русско-народных 
платьев.
   Я вдохновился «Творческим 
миксом» от Юлии Селявко. Она 
организовала выставку работ в 
разных техниках: роспись, вы-
жигание, резьба по дереву. Впе-
чатлило также живое музыкаль-
ное сопровождение. Я загорелся 
идеей разрисовать деревянные 
спилы и в качестве подарка пре-
поднести своей прабабушке на 
Новый год. Ещё меня восхитили 
китайские статуэтки в зале «Ди-
алоги о буддизме».

   Моей маме пришлись по душе 
два тематических зала: «Хоро-
вод ремёсел» национального 
творческого объединения «Иль-
сат», выставка изделий из при-
родных материалов. И, конечно, 
«У селькупочек в гостях» - этни-
ческая площадка организации 
«Колта Куп», где также была 
организована выставка изделий 
из ткани и меха с национальным 
орнаментом.
   Спасибо организаторам и 
участникам мероприятия. Было 
очень интересно и познаватель-
но.

Аркадий Голдобин, 5Б класс.

Колпашевский 
краеведческий музей 

   Создан на базе Нарымского 
окружного музея краеведения, 
перевезённого из с. Парабели 
в административный центр 
Нарымского округа – раб. пос. 
Колпашево осенью 1936 г. 
  Начало организации На-
рымского окружного музея 
относится к 1929 г. и связано 
с именем административ-
но-ссыльного, экономиста по 
специальности, Б.А. Дмитрие-
ва. В фондах музея находится 
более 32 тысяч предметов, 
комплексно отражающих мате-
риальную и духовную культу-
ру населения севера Томской 
области – селькупов, хантов, 
эвенков, русских старожилов.

   В прекрасный день каникул, 
3 ноября, мы всей семьёй посе-
тили «Ночь искусств» в Колпа-
шевском краеведческом музее. 
В его 11 залах разместились 
тематические площадки, чтобы 
каждый выбрал направление по 
душе.
   Мою сестру с бабушкой заинте-
ресовала творческая площадка 
Шведко Светланы Владимиров-
ны - авторская выставка худо-
жественных работ с проведени-
ем мастер-класса мастихином 
«Арбузное настроение».
Моему брату Ефиму понра-
вилась мини-сценка, которая 
состоялась на открытии ярмар-
ки «Ночь искусств». Постановку 

   Приобщение к искусству
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ки, оборудована входная группа, 
обустроена автопарковка, уста-
новлены фонари и лавочки.
   - В парке появилась тротуарная 
плитка, скамейка для влюблен-
ных, информационные стенды, 
камеры видеонаблюдения, дет-
ская канатная дорога и игровой 
комплекс. А кроме того - благоу-
строили родник.
   - В кедровом парке имеется 
большая площадка для проведе-
ния массовых мероприятий, где 
успешно пройдет и новогоднее 
гуляние. 
   - Стоит отметить, что в зимнее 
время колпашевцами в парке 
очень востребованы пешие и 
лыжные прогулки, скандина-
вская ходьба, летом - экологиче-
ские экскурсии для детей, ката-
ние на велосипедах.
   - Место для установки ново-
годней ёлки здесь было выбрано 
неслучайно, поскольку парк - 
любимое место жителей Колпа-
шева.
   - Парк – это украшение города, 
«уникальный оазис», «жемчужи-
на Колпашева» – каких только 
прекрасных эпитетов не услы-
шишь в его адрес! 
   - А еще это своего рода легкие 
города, ведь воздух здесь уди-
вительно чистый, насыщенный 
природными фитонцидами, им 
легко и свободно дышится. 

   - Здесь с удовольствием отды-
хают взрослые и дети.
   - Кедровый парк стал место 
притяжения горожан, и это пре-
красно.
   - Как замечательно, что но-
вогодняя ель в этом году будет 
находиться именно в парке!
                           Артём Мауль, 7Б класс и                          
                                  Егор Голубев, 7В класс.

 
   - А ты в курсе, что в этом году 
в нашем городе новогодняя ёлка 
будет стоять в другом месте?
  - Нет. 
  - В этом году новогоднюю кра-
савицу разместят в городском 
парке.
  - Здорово. Ведь кедровый парк - 
это жемчужина нашего края. 
  - Конечно. Наш город уникален 

- в центре города находится лес-
ной участок, часть естественной 
тайги. Парк украшают символы 
Сибири – сосны и кедры. 
   - Воздух пропитан здоровым 
смолистым запахом. Площадь 
парка составляет 24 гектара.
   - История же парка началась 
в 19¬30-е годы. Большая часть 
современного Колпашева в то 
время была заболочена, поэтому 
было решено участок хвойного 
леса, в котором произрастали 
различные виды деревьев, оста-
вить нетронутым.    
  - Название парку выбрали 
неслучайно – в нем растет бо-
лее 500 кедров. Открытие парка 
состоялось в 1938 году.
  - За несколько последних лет 
колпашевский кедровый парк 
заметно преобразился благода-
ря федеральному проекту «Фор-
мирование комфортной город-
ской среды». 
   - Здесь создана детская зона, 
спортивная и экстрим-площад-

 А что с ёлкой?

Подкаст
   Это текстовая версия под-
каста - аудиофайла. Юнкоры 
Егор и Артём душевно побе-
седовали на актуальную тему: 
о том, где в этом году разме-
стится городская новогодняя 
Ёлка. 
   Прослушать подкаст можно 
в группе ВК «Чапаевка, 38».
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 Мама - звучит гордо!

   - Что для вас значит быть 
мамой и мечтали ли вы ког-
да-то о большой семье? 
   - О большой семье мечтала с 
детства! Сама выросла в много-
детной семье. После двух близ-
нецов долго не думали и пошли 
за дочей. Теперь у нас два сыноч-
ка и лапочка-дочка. Мамой для 
меня быть очень ответственно и 
приятно! 
   - Какие семейные ценности 
для вас в приоритете? 
   - Бесспорно, это уважение, за-
бота, помощь, доверие и, конеч-
но же, любовь! 
   - Как вам удаётся совмещать 
материнство с работой в шко-
ле? 
   - Материнство работе не меша-
ет. Я очень дорожу своей про-
фессией. Ну, а в случае непредви-
денных ситуаций я всегда могу 
работать вместе с детьми. 
   - Какую роль в вашей жизни 
играет спорт и здоровый об-
раз жизни? 
   - Спорт для меня - неотъемле-
мая часть жизни. Раньше трени-
ровкам уделяла больше времени, 
чем сейчас. Но, как говорится, 
было бы желание... а время всег-
да найдётся. 
   - Приобщаете ли вы уже сво-
их детей к спорту?
   - Да, практически с момента их 

рождения. Они с нами везде, на 
всех соревнованиях. В прошлом 
году мальчишек поставили на 
лыжи, нынче будем продол-
жать тренировочный процесс. И 
приобщать к лыжному спорту 
дочурку. В наших планах этой 
зимой поставить парней на 
коньки! Ну, а в целом, спорт в 
жизни наших детей присутству-
ет буквально каждый день - и в 
этом нет ничего удивительного, 
ведь родились они в спортивной 
семье.

Надежда Женунько, 11А класс.

Подарок маме!
   Учащиеся 6А класса изго-
товили на уроке технология 
мини-сюрпризы для своих 
любимых мам. 

 Дню Мамы посвящается

    Всем известно, что День матери - международный праздник, 
который отмечают ежегодно. В России его чествуют уже более 
двадцати лет! Дата праздника «плавающая», но в этом году она 
пришлась на 27 ноября. В честь этого события мы взяли интер-
вью у прекрасной учительницы физической культуры и молодой 
мамы - Татьяны Алексеевны Филипповой. У Татьяны Алексеевны 
большая семья: трое детей, а супруг - Олег Викторович Филиппов - 
тоже трудится в нашей школе, он преподаёт физическую культуру. 
Вся их семья очень тесно связана со спортом, поэтому нам было 
интересно узнать, каково это - материнство при такой активной 
профессии, и как вообще спорт влияет на семейную жизнь. 
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 Она  покорила Москву
   Вероятно, когда вы читаете эту статью, наступил 2023 год, 
либо время подошло к окончанию 2022-го. Но о всех ли событиях 
мы узнали? Есть одна важная новость, которую мы просто обяза-
ны отразить на страницах нашего издания. 
   Этой осенью выпускница нашей школы Анастасия Нагорнова 
прославилась на всю страну. Молодая девушка стала победитель-
ницей 6 сезона проекта «Ты супер!» телеканала НТВ. 18-летняя 
Настя сумела покорить Москву. Мы, разумеется, не могли пройти 
мимо такого события и взяли у талантливой сибирячки интер-
вью. 

   - Настя, как ты считаешь, 
что помогло тебе победить в 
телевизионном конкурсе "Ты 
супер"? 
   - В первую очередь упорный 
труд. Убеждена, что вокал - это 
спорт. И я могу сказать то, что 
это навык, который нарабатыва-
ется годами с большим количе-
ством практики. 
   -  Как ты можешь оценить 
свой путь до победы на феде-
ральном проекте, насколько 
это было сложно для тебя? 
   - Это было на самом деле 
сложно. Было много неуверен-
ности, скованности, сомнений, 
но благодаря своему педагогу, 
который является профессио-
налом своего дела, я одержала 
победу. И в первую очередь над 
самой собой. Очень признатель-
на своему томскому педагогу 
Мухитовой Ольге Евгеньевне. К 
слову, я у нее не первая студент-
ка, которая принимала участие в 
телевизионном проекте. У Оль-
ги Евгеньевны я обучаюсь три 
года: впитываю всё, что только 
могу.  Я не ожидала такой исход 
событий на проекте "Ты супер!", 
потому что там были дети, у 
которых имелись все шансы на 
победу.
   - Какие у тебя планы на буду-
щее? В дальнейшем ты бы хо-
тела выйти на большую сцену, 
или тебя интересует что-то 
другое? 
    - Дальнейшие планы - это учё-
ба. Хочу получить среднее обра-

зование в Томске, а после посту-
пать в МГИК на кафедру Ларисы 
Долиной. Для этого сейчас не-
обходимо очень много работать. 
Конечно, я бы хотела выйти на 
большую сцену и поработать с 
Заслуженными артистами Рос-
сии. У меня есть понимание, что 
я это делаю для самой себя и 
только я могу повлиять на свой 
успех.
   - Есть ли люди, которые 
сыграли большую роль в твоей 
творческой деятельности? 
   - Безмерно благодарна Мухито-
вой Ольге Евгеньевне и Игнать-
евой Вере Георгиевне. Это моих 
два педагога по вокалу, благода-
ря которым я сейчас развиваюсь, 
расту и иду к своей цели. Они на 
протяжении всего проекта были 
всегда со мной на связи и под-
держивали меня. А свою победу 
я посвятила бабушке и дедушке. 
Ведь они меня воспитали, поста-
вили на ноги и идут со мной весь 
этот путь! Это те люди, благо-
даря которым я пришла к своей 

очередной цели. Спасибо всем 
людям, которые меня поддержи-
вали и были со мной рядом. Для 
меня это было самое важное!

P.S.
Близкие называют Анастасию 
человеком-оркестром: она не 
только великолепно поёт и 
играет на музыкальных инстру-
ментах, но также хорошо танцу-
ет, рисует и даже выступает на 
театральных подмостках. А ведь 
правильно говорят: талантли-
вый человек талантлив во всём! 

Надежда Женунько, 11А класс.

   В 2019 году на страницах нашей 
газеты мы публиковали матери-
ал об одном из успешных и инте-
ресных выступлений Анастасии 
на школьном конкурсе вокалистов.
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Дмитрий Сыроватко: 
        «Важно быть активным и добрым»
   Прошедшей осенью 
10-классник второй школы 
Дмитрий Сыроватко в со-
ставе делегации Томской 
области (по результатам 
деятельности "Открытого пе-
дагогического класса") посе-
тил ВДЦ «Орлёнок». Моло-
дой человек принял участие 
в форуме, направленном на 
получение знаний и опыта 
в области педагогики. Дима 
остался доволен поездкой. О 
её резутатах он охотно рас-
сказал журналистам "Чапа-
евки, 38" Рае и Юлии.

   - Дима, как тебе посчастли-
вилось оказаться в составе 
областной делегации и посе-
тить "Орлёнок"? 
   - Многим ВУЗам страны были 
розданы путёвки. Меня замети-
ли, и завкафедры социальной 
педагогики Томского педунивер-
ситета Галина Юрьевна Титова 
предложила поехать в "Орлёнок", 
я согласился. Вот так и попал в 
Всероссийский детский центр.
   - Какова важность прошед-
шего форума, что тебе на 
нём понравилось больше все-
го? Что нового почерпнул для 
себя? 
   - По результатам поездки я 
понял одно - очень важно, чтобы 
ребята пробовали себя в ка-
ком-то деле, например, педаго-
гическом, как я. Это необходимо 

 Гордость школы

для их дальнейшего профессио-
нального становления, а также 
для поступления в выбранный 
ВУЗ. 
   - Судя по тематике фору-
ма, наверняка, ты мечтаешь 
связать свою жизнь с педаго-
гикой. Почему? 
  - Попробовав себя в этой сфере, 
я как раз-таки понял, что связы-
вать свою жизнь с педагогикой 
не буду. Хочу поступать в Омское 
лётное училище или томский 
политехнический.
   - Впервые ли ты был в "Ор-
лёнке" и каковы впечатления 
от всероссийского детского 
центра? 
   - В "Орлёнке" был впервые. 
Впечатления - колоссальные 
и положительные. Мне понра-
вился и сам форум, и "Орлёнок", 

и программа интересная. Мы 
слушали лекции, проводили уро-
ки, были разные мероприятия, 
выступали в театре, пели песни 
и много всего интересного. Впе-
чатлений масса и они останутся 
надолго. 
   - Удалось ли подружиться с 
ребятами из других городов? 
   - Конечно! Из Рязани у меня 
теперь целых два друга, а также 
подруга из Красноярска. С ними 
мы до сих пор поддерживаем 
связь, общаемся, иногда созва-
ниваемся.  
   - Что нужно сделать, чтобы 
попасть в "Орлёнок"? 
   - Быть активным, добрым и 
искать возможности больше 
участвовать в разных меропри-
ятиях, конкурсах, например, 
«Сириус», «Большая перемена». 
По возможности быть везде.

Интервью взяли: Раида Буркова
 и Юлия Новикова, 5Б класс.
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Дмитрий Сыроватко: 
        «Важно быть активным и добрым»

 Спортивный обозреватель школы №2

 С футболом на ты
   Вот уже шестой год я занима-
юсь футболом на базе Детско-ю-
ношеской школы имени Оксаны 
Рахматулиной. Убеждён, что 
спортивные секции, и в частно-
сти футбол, развивают физиче-
ские и психологические каче-
ства человека. С помощью этого 
вида спорта я познакомился с 
большим количеством людей, 
побывал в разных местах: в Том-
ске, Новосибирске, сёлах Пара-
бель и Каргасок. А как-то даже 
играл за сборную Томской обла-
сти в городе Санкт-Петербург. 
   После окончания ДЮСШ можно 
продолжить спортивное обра-
зование, но уже на профессио-
нальном уровне. А затем пойти 

работать тренером или учите-
лем физической культуры. Мне 
нравится этот вид спорта, я ни 
разу не пожалел о своём выборе. 
В будущем мечтаю стать поли-
цейским, а потому спортивная 
подготовка мне, бесспорно, при-
годится.

 Авторская колонка

О любви к футболу красноречиво рас-
сказал Денис Кузнецов, 6А класс.

   Пару месяцев назад на ул. Чапа-
ева появилось уличное освеще-
ние. Эта улица - часть школьного 
маршрута. Теперь возвращаться 
с учёбы в вечернее время стало 
гораздо комфортнее. Ко всему 
прочему сейчас можно чаще 
гулять в вечернее время и любо-
ваться зимним пейзажем, на-
блюдать как падают снежинки. А 
в темноте нечего не было видно.   
   Я очень рада таким преобразо-
ваниям. 

Фаина Скирневская, 5В класс.

Твори добро
    Ученики нашей школы проводят перемены весело. Например, 
ребята из 5В класса - очень шумные, но с ними интересно общаться, 
они дружелюбные. А ещё добрые. Бывает, что на перемене могут 
угостить конфетами или подарить украшения: браслеты из бусин. 
А однажды девочки из 5В выручили наш класс, одолжив учебни-
ки по математике, поскольку половина нашего класса пришла на 
занятие не подготовленной. Таким образом, нам удалось избежать 
плохих отметок. Очень важно помогать друг другу в трудной ситуа-
ции, ведь добро всегда возвращается. 

Раида Буркова, 5Б класс.

Переменка

На улице Чапаева зажглись фонари
Преобразование
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 Предновогоднее при-      ключение Михаила
 Комикс про 3D модельера

   Мастер-класс 
   "Фотография к Новому году"
  В предверии праздника в 
нашем пресс-центре прошло 
интересное занятие. Юнкоры 
занимались полигональным 
моделированием - созданием 
бумажных скульптур. Чапаевцы 

вырезали из бумаги объёмные 
модели-буквы, сложили их по 
линиям сгиба и склеили. Затем 
с помощью новогодней атрибу-
тики собрали инсталляцию и 
сфотографировали композицию. 
   Ребята учились осуществлять 
выбор объекта и точки съём-

   Дорогие ребята! От всей 
души поздравляю вас с насту-
пающим Новым 2023 годом!
Новый год как новая страница 
в книге вашей жизни, такая же 
чистая, как свежевыпавший 
снег. Только от вас зависит, что 
на ней будет написано! Пусть 
там будут и строки о любви, 
и описание захватывающих 
приключений, и мудрые выво-
ды, и забавные шутки, инте-
ресные события, новые пер-
сонажи, яркие образы и вы в 
главной роли - герои, достой-
ные всеобщего восхищения! С 
Новым годом, любимые наши 
ученики!
   Дорогие коллеги! Хочу 
поздравить вас с волшебным 
праздником - Новым годом! 
Конечно же, хочу пожелать 
исполнения самых смелых за-
думок и желаний, достижения 
всех целей и планов. Пусть в 
доме будут мир, забота, под-
держка, взаимопонимание, 
радость и счастье! Здоровья, 
добра, гармонии, позитива и 
всего наилучшего!
   Дорогие друзья! Провожая 
уходящий год, давайте встре-
тим наступающий 2023-й с 
улыбкой и замиранием сердца. 
Пусть каждому из нас он при-
несёт то, о чём давно мечтаем. 
Пусть он будет щедрым на 
радость, веселье и позитив-
ные события. Самое главное, 
чтобы все были здоровы и 
полны сил идти к своим целям 
и стремлениям! 
С уважением, директор школы N2 

О.А. Сорокина
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 Предновогоднее при-      ключение Михаила

 Авторская колонка

Автор комикса: Артем Мауль, 7Б класс.

ки, ракурса и крупности плана, 
элементарные основы грамоты 
фотосъёмки. 
  Отметим, что бумажные фигу-
ры способны стать отличным 
украшением интерьера и подар-
ком близким к Новому году.

Поделка своими руками
   Природные материалы - 
идеальный материал для 
уютных новогодних поделок, 
которые с лёгкостью можно 
сделать своими руками. Хочу 
поделиться секретом созда-
ния праздничного украшения 
из шишек и апельсина.          
   Для этого нужно:
 1. Апельсин разрезать попо-
лам и убрать мякоть.
 2. Высушить кожуру (2-3 дня), 
чтобы она стала твёрдой. 
Затем вырезать из апельсина 
фигурку-звёздочку.
  3. Смазать край апельсина 
жидким клеем и макнуть в 
ёмкость с растворимым кофе.
  4. Две шишки покрыть жид-
ким клеем, кроме основания. 
Просушить.
  5. Смазать края шишек (ши-
риной 1 см) жидким клеем и 
обмакнуть в кофе.
  6. Приклеить шишки и дру-
гие элементы композиции 
(см. фото) во внутреннюю 
часть кожуры апельсина.
   7. Основание делаем из 
бумаги, которую нужно скру-
тить в трубочку и сложить в 
корзинку-подставку.
   8. Несколько капель арома-
тического масла, например, 
пихты или апельсина допол-
нят композицию.

Валентина Артомонова, 8А класс.
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 10  Новости короткой строкой

   7-8 декабря 2022 года в спортком-
пликсе  «Юпитер» прошел региональ-
ный этап Всероссийских соревнований 
по мини-футболу (футзалу) среди 
команд общеобразовательных учреж-
дений  (в рамках Общероссийского 
проекта «Мини-футбол – в школу».
   По итогам соревнований в возраст-
ной группе 2005-2006 г.р. команда 
мальчиков МАОУ «СОШ № 2» заняла 3 
место.

   Милалика Хилькевич вошла в 
управляющий совет                   
старшеклассников 

"Звёзды на старте!"
   В нашей школе прошёл конкурс 
«Звезды на старте». В нём приняли 
участие учащиеся 1-11 классов в 
номинациях: вокал, хореография, 
ораторское искусство, инструмен-
тальное творчество. Ребята с энту-
зиазмом продемонстрировали свое 
мастерство, порадовали зрителей 
и приятно удивили всеми красками 
танцевального исскуства.

   В ноябре в нашей школе тра-
диционно прошли выборы 
в управляющий совет среди 
9-классников. Баллотировались 
три кандидата. Путём тайно-
го голосования была выбрана 
старшеклассница, которая будет 
представлять интересы обуча-
ющихся в управляющем совете 
школы. Эта миссия возложена на 
Милалику Хилькевич - ученицу 9 
класса. С небольшим перевесом 
в количестве голосов Милалике 
уступили Настая Басалаева и 
Артём Новокрещенов. Отметим, 
что в состав совета входят также 
Екатерина Мурзина (10 класс) и 
Полина Потапова (11 класс). 

Совет - в новом составе

Наши футболисты впереди!


